

## Martes 14 de Diciembre del 2010

Última modificación 08.04.2011

El Financiero Inversión extranjera en renta variable, pisa el acelerador Clara Zepeda Hurtado Pese a la escalada de violencia en México, la inversión de extranjeros en renta variable nacional pisó el acelerador desde septiembre y, como una economía emergente, espera recibir más flujos foráneos en 2011. En medio de la volatilidad generada por la incertidumbre fiscal en algunos países europeos, los mercados emergentes se siguen viendo como una opción segura y han tenido un fuerte rally a partir de septiembre, incluido nuestro país. P.C. inversión Fed mantendrá una política monetaria expansiva, prevén (Clara Zepeda Hurtado) En un contexto de un desempleo de 9.8 por ciento y perspectivas económicas inciertas, el Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal (Fed) celebra hoy su última reunión del año. En la cita de política monetaria del banco central estadounidense no se esperan sorpresas, al mantenerse las tasas de interés cercanas a cero (entre cero y 0.25 por ciento), aunque las dudas sobre la capacidad de la Fed en 2011 de evitar un estallido inflacionario están resurgiendo, mientras la autoridad parece encaminada a mantener su política expansiva en su última reunión de 2010. Aunque los mercados no esperan nuevos anuncios luego de que el presidente de la Fed de Estados Unidos, Ben Bernanke, declarara la semana pasada que el plan de compra de bonos del Tesoro, con el que el emisor inyecta liquidez, podría superar los 600 mil millones de dólares previstos inicialmente. P.C. Fed, política monetaria Necesidades de financiamiento de gobiernos por 5 bdd en 2011 Viridiana Mendoza Escamilla Las necesidades de financiamiento para los gobiernos alcanzarán los cinco billones de dólares en 2011, en un escenario donde los inversionistas mantienen la cautela ante la volatilidad global. En su Monitor de Mercados de Capitales correspondiente a diciembre, el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés) señala que el próximo año las necesidades de financiamiento crecerán, debido a la incertidumbre en las condiciones económicas y las complicaciones fiscales en países desarrollados P.C. sistema financiero, financiamiento, inversión Afore dan 5 mil 400 mdp en ayuda por desempleo Pablo Chávez Meza Al cierre de octubre, las Afore otorgaron alrededor de cinco mil 400 millones de pesos en apoyo por desempleo. Las Afore han atendido a 796 mil 564 solicitudes por este concepto; si bien en 2009 fue cuando mayores recursos se dieron -más de seis mil millones de pesos-, el número de casos fue de un millón 161 mil. Para Óscar Franco López Portillo, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), en este año las solicitudes por desempleo han sido menores -aunque todavía las cifras son a octubre-, lo que sería una buena noticia, pues significaría que se revirtió la demanda. P.C. desempleo, Afore Establece el IPC su récord 36 del año Clara Zepeda Hurtado Luego de que China decidió no elevar sus tasas de interés, mientras que el debatido acuerdo sobre impuestos está listo para ser aprobado por el Senado de Estados Unidos, los mercados financieros rondaron ayer en niveles históricos. Pese a que Moody's amenazó ayer con bajar la calificación crediticia de Estados Unidos, actualmente en Aaa, la decisión de Beijing sirvió de trampolín a Wall Street y a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El Dow Jones quedó a un paso de los máximos conseguidos en noviembre, mientras que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) consiguió anotarse una nueva marca histórica. Así, el Dow repuntó 0.16 por ciento, a 11 mil 428.56 puntos, muy cerca de los 11 mil 451 enteros en que cerró el 5 de noviembre. P.C. índice de precios y cotizaciones Aumenta 7.1% la captación de divisas por turismo Claudia Alcántara En los primeros 11 meses del año la captación de divisas por la llegada de turismo internacional a nuestro país creció 7.1 por ciento, en comparación con el mismo lapso del año anterior, al ubicarse en nueve mil millones 831 mil dólares. Sin embargo, en comparación con los primeros 11 meses de 2008 el indicador económico sufrió una caída del 11.1 por ciento, lo que representa una diferencia de mil millones 229 mil 408 dólares. De acuerdo con estadísticas del Banco de México (Banxico), el turismo de internación -que llega más allá de la frontera- dejó una derrama económica de siete mil millones 709 mil 676 dólares en los primeros 11 meses del año, lo que representó un aumento del 10.3 por ciento en comparación con similar periodo de 2009. P.C. turismo Turbulento entorno económico en 2011 Ivette Saldaña En 2011 tendremos un "entorno turbulento" en la economía mundial, y se estima que México registrará una desaceleración, con avance de 3.5 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB), es decir por debajo del 4.2 que aumentará en promedio en América Latina. La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, explicó que el crecimiento de nuestro país, de 5.3 por ciento en 2010, no logró revertir los efectos de la crisis, al no recobrase los niveles que se tenían de inversión extranjera, remesas y empleo. Además, su avance económico para este año es menor al promedio de 6 por ciento de la región. Mientras, entre los países que más crecerán se encuentran Paraguay, con 9.7 por ciento; Uruguay, con 9; Perú, 8.6, y Brasil, 7.7. P.C. crecimiento económico, CEPAL Garantizado, el abasto del grano (Héctor A. Chávez Maya) La Secretaría de Agricultura aseguró que el abasto de maíz para consumo humano en México está garantizado, pues de los 24.2 millones de toneladas del grano, 22.5 millones son del blanco. Destacó que en el periodo 2000-2010 la producción tuvo una tasa media de crecimiento anual de 3.3 por ciento, al pasar de 17.5 millones de toneladas totales a más de 24 millones que se esperan para 2010. La participación de compras directas del sector nixtamalero con los productores se ha incrementado, con lo que se ha logrado la estabilidad en los precios, aseveró. P.C. sector agrícola, maíz Crece 3.7% producción industrial en octubre Arturo Robles / Viridiana Mendoza La producción industrial del país creció 3.7 por ciento en octubre con relación a igual mes de 2009, lo que significó su undécimo mes consecutivo con alzas anuales, aunque presentó un menor dinamismo con respecto al avance promedio anual de 6.3 por ciento en el tercer trimestre del año. El resultado fue menor a las expectativas del mercado, que anticipaba un aumento de 5.4 por ciento, principalmente por el menor dinamismo de las manufacturas y la disminución de las exportaciones que se generan por el enfriamiento de la economía estadounidense. Así, el incremento en la producción que reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) mostró una desaceleración frente a los avances de los meses previos, además de que fue su menor tasa de crecimiento desde enero de este año. P.C. industria, sector industrial, producción Insuficiente, dictamen del Senado sobre ley antimonopolios Ivette Saldaña El titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, aseguró que el dictamen de la Ley Federal de Competencia Económica, que se aprobó en la Cámara alta, fue insuficiente, por lo que senadores y diputados deberían trabajar para concretar una reforma más ambiciosa. "La

falta de competencia tiene un impacto 12 veces mayor para las familias que el tan discutido aumento que se dio el año pasado de 1 punto porcentual en el IVA." En conferencia de prensa, en la que canceló dos timbres postales conmemorativos a la Semana Pyme, dijo que el esfuerzo de los senadores significó algunos avances respecto a la ley antimonopolios que actualmente tenemos, pero "no se aprobó una reforma suficiente". P.C. monopolios Aumento del desempleo, secuela de la crisis: OIT Zenyazen Flores / enviada SANTIAGO DE CHILE, 13 de diciembre.- Durante cuatro días en esta ciudad la Organización Internacional del Trabajo (OIT) analizará la situación que guarda el mercado laboral global tras el paso de la crisis, así como los desafíos del sector para promover el empleo decente. Su director general, Juan Somavia, destacó que en los últimos años el mundo del trabajo ha estado marcado por las secuelas de una crisis financiera internacional cuyos efectos se sentirán durante largo tiempo. Dentro de la 17 Reunión Regional Americana de la OIT aseveró que "en todos los continentes han surgido problemas con relación al aumento del desempleo o al deterioro de las condiciones laborales. Ahora, cuando el ojo de la tormenta económica ya se está alejando, muchas personas se ven confrontadas a la evidencia de que la recuperación será lenta". P.C. desempleo, crisis, OIT Reforma Abre dólar a 12.48 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 diciembre 2010).- A la espera del comunicado de política monetaria del Comité de Operaciones de Mercado Abierto de la Reserva Federal (Fed) y la resolución del Senado estadounidense en materia de recortes fiscales, la moneda mexicana opera con ganancia, siguiendo el comportamiento favorable de los mercados de valores estadounidenses. La paridad del peso frente al dólar cotiza en 12.08 pesos a la compra y a la venta en 12.48 pesos, en las ventanillas de Banamex, 5 centavos por debajo de su precio anterior. El fortalecimiento del peso mexicano es más marcado en las operaciones observadas el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, donde el billete verde se ofrece en 12.37 pesos, 11 centavos abajo de su nivel de cierre del lunes pasado, y se adquiere en 11.80 pesos, muestran datos de Consultoría Internacional Banco. P.C. tipo de cambio, dólar Buscan reducir aranceles Brasilia, Brasil (14 diciembre 2010).- Una decena de países en desarrollo liderados por Brasil e India firmarán un acuerdo esta semana para reducir sus barreras arancelarias e impulsar el comercio entre ellos, dijo un alto funcionario del Gobierno brasileño. Las negociaciones del Sistema Global de Preferencias Comerciales entre los Países en Desarrollo o SGPC, se relanzaron en 2005, en un intento de los países en desarrollo por diversificar sus ingresos comerciales y reducir su dependencia de los países ricos. Cerca de 43 países están adscritos al acuerdo original del SGPC de 1988 y 11 países firmarán el acuerdo actualizado esta semana en el sur de Brasil. P.C. aranceles, países en desarrollo El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70909.html> AL pierde 50 mdd en 2010 SANTIAGO (Agencias).&mdash; Un total de 98 desastres naturales causaron este año a los países de América Latina pérdidas económicas por 49 mil 188 millones de dólares, en una lista que encabezan Chile, Haití y México, reportó ayer la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en su Balance Preliminar de las Economías de América Latina y el Caribe. El organismo de la ONU señaló que este año &ldquo;ha sido particularmente severo para la región en términos de eventos naturales&rdquo;; con 225 mil 684 muertes asociadas a ellos. La lista de la Cepal de los países donde los desastres naturales provocaron un mayor impacto económico la lidera Chile, con pérdidas por 30 mil millones de dólares. P.C. desastres naturales, América Latina <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83554.html> Pemex: hay el tiempo para ir por refinería David Aguilar Juárez | El Universal El director de Pemex, Juan José Suárez, dijo que no enfrentan ningún límite de tiempo en el análisis que la paraestatal realiza para la posible adquisición de una refinería fuera de territorio mexicano. Interrogado al término de una mesa redonda sobre energía, organizada ayer lunes por el Instituto las Américas, el funcionario respondió: &ldquo;Estamos analizando y no hay un límite de tiempo&rdquo;. Sin embargo, de acuerdo con analistas consultados por EL UNIVERSAL, Pemex debería darse prisa en la decisión, ya que si bien hay una vasta oferta de activos en el mundo, muchos de ellos estarían por cerrar sus operaciones y están por ser adquiridos por otras empresas en el orbe. P.C. PEMEX, refinería <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83557.html> CEPAL ve una baja en PIB del país José Manuel Arteaga | El Universal El exceso de liquidez global y el menor dinamismo de la economía mundial ocasionarán que México ajuste su proyección de crecimiento para 2011 a un rango de 3.5% del PIB, consideró la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), desempeño menor al promedio para la región de América Latina, el cual se estima en 4.2%. El organismo internacional estimó que durante el próximo año habrá un lento dinamismo de las exportaciones mexicanas y una falta de impulso de la demanda interna. P.C. crecimiento económico, PIB, CEPAL <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83562.html> Desigualdad es alta en el país: expertos Ixel Yutzil González | El Universal México está quedando a la zaga de otros países de Latinoamérica no sólo en términos de crecimiento económico, sino también respecto a los montos ejercidos en gasto social y los avances relativos a la igualdad con que se reparte el ingreso nacional. Mientras que en Argentina y Brasil la desigualdad se ha reducido significativamente en los últimos años y se han aplicado programas de gasto en desarrollo social agresivos, en México la desigualdad sigue siendo elevada y reporta pocos cambios. La mala distribución del ingreso y la polarización actúan como un disolvente social, que limita la cohesión social, la solidaridad y a la larga, la paz social, indicó Julio Boltvinik, investigador del Colegio de México. P.C. desigualdad, crecimiento económico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83555.html> Sacrifican ambiente por extraer petróleo David Aguilar Juárez | El Universal Petróleos Mexicanos sacrifica medio ambiente en aras de mantener los niveles de producción de petróleo crudo en 2010. Reducir la quema de gas le hubiera implicado a la empresa dejar de producir 100 mil barriles de petróleo diarios (mbd) reconoció el director de Pemex, Juan José Suárez Coppel. &ldquo;El cumplir con nuestra meta en evitar la quema de gas hubiera implicado cerrar otros 100 mil barriles diarios. No hay argumento económico para sacrificarlo, dado que no hay una razón de largo plazo. Está estabilizada la presión, no hay argumento económico, y si le ponemos un precio sombra de CO2 tampoco incluso con esta pérdida&rdquo;; dijo ante empresarios de firmas foráneas del sector petrolero y eléctrico que participaron en un encuentro de energía. P.C. petróleo, producción, medio ambiente <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83561.html> Economía &ldquo;verde&rdquo; Rubén Migueles Tenorio | El Universal Ya lo dijo el presidente Felipe Calderón Hinojosa. El fenómeno del cambio climático no es sólo cosa de biólogos y

ambientalistas, es sobre todo un asunto de dinero. Los países participantes en la Conferencia de las Partes sobre el Cambio Climático (COP16) acordaron la creación de un Fondo Verde para movilizar 100 mil millones de dólares para países en desarrollo hasta 2020 contra el calentamiento global. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) advirtió que el problema del cambio climático provocaría una pérdida equivalente al 1% del producto anual entre 2010 y 2100 en los países de la región, si no se logra un consenso global en torno al problema. P.C. cambio climático, fondo verde, economía verde <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83569.html>Gasto social, debajo de promedio en ALIxel Yutzil González | El UniversalEn México, los niveles de gasto social como porcentaje del PIB permanecen bajos, de alrededor de 12% del PIB; por debajo del promedio invertido en Latinoamérica, de 18% del PIB en 2008. Las naciones del cono sur y Cuba realizan inversiones muy agresivas en gasto social. En Cuba se invierte cerca de 40% del PIB y en Brasil, Argentina y Uruguay, tasas de 25% del PIB. Martín Hopenhay, director de la División de Desarrollo Social de la CEPAL, expuso que la agenda pendiente en el tema de distribución del ingreso en México tiene que ver con la fuerte segmentación que produce el mercado laboral, &ldquo;pues la informalidad es alta y ésta es una máquina fuerte de pobreza y desigualdad&rdquo;. P.C. gasto social, América latina El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/14/emergentes-creceran-64-2011-merrill>Emergentes crecerán 6.4% en 2011: MerrillBank of America Merrill Lynch pronosticó este martes un sólido crecimiento en las economías de mercados emergentes del mundo en el 2011, aunque advirtió que no será similar al de este año, ya que las importaciones tenderán a crecer más que las exportaciones. El banco estadounidense estimó que los mercados emergentes registrarán una expansión económica de 6.4% en el 2011, por debajo de 7.4% esperado para este año. Los mercados emergentes representarán 80% del crecimiento económico global del próximo año. P.C. países emergentes, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/14/reservas-internacionales-retroceden-417-mdd>Reservas internacionales retroceden 417 mddLas reservas internacionales del país disminuyeron 417 millones de dólares en la última semana, al registrar un saldo de 111,036 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central informó que no obstante esta disminución, las reservas muestran un crecimiento acumulado de 20,199 millones de dólares respecto al cierre del 2009. En su Estado de Cuenta Semanal, dio a conocer que en la semana del 6 al 10 de diciembre la variación en el saldo de la reserva fue resultado de una baja por 40 millones de dólares debido a la compra de dólares del gobierno federal al Banxico, así como una reducción de 377 millones de dólares por el cambio en la valuación de los activos internacionales y de diversas operaciones del instituto central. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/14/petroleo-cae-dato-eu>Petróleo cae por dato en EU Los precios del petróleo caían este martes por la fortaleza del dólar tras un dato económico en Estados Unidos mejor a lo esperado y con los inversionistas manteniendo cautela por la posibilidad de un alza de tasas en China. Las ventas minoristas en Estados Unidos crecieron más de lo esperado en noviembre. El Departamento de Comercio dijo que subieron 0.8%, avanzando por quinto mes consecutivo, lo que sugiere una aceleración en el crecimiento económico en uno de los mayores consumidores mundiales de energía. El crudo para enero en Estados Unidos caía 28 centavos a 88.33 dólares el barril. En tanto, el crudo Brent bajaba 31 centavos, a 90.88 dólares. "El reporte de las ventas minoristas mejores a los esperado dieron impulso al dólar y pusieron algo de presión al petróleo", dijo Gene McGillian, analista de Tradition Energy. P.C. petróleo, precios <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/14/economia-mas-fuerte-que-europa-eu>Economía de AL, más fuerte que Europa y EUPor primera vez en su historia, América Latina no fue arrastrada por una crisis financiera internacional y en el 2010 recuperó un crecimiento económico vigoroso gracias a sus buenas políticas económicas y al rendimiento de sus materias primas. Mientras Estados Unidos y la Unión Europea deben cerrar el año con un crecimiento del PIB en torno al 2.6% y 1.7% respectivamente, las cifras latinoamericanas rondarán el 5 por ciento. Y es que en la crisis financiera mundial --desatada en setiembre de 2008 en Estados Unidos, y acentuada este año con la crisis europea--, la región latinoamericana resultó una de las menos afectadas en el mundo e incluso, pese a recibir algunos coletazos, logró salir de ella fortalecida, estimaron analistas consultados por la AFP. P.C. crisis financiera, crecimiento económico, América Latina, Europa, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/14/deficit-italia-se-dispara-a-niveles-record>Déficit de Italia se dispara a niveles récordLa deuda pública italiana, una de las más altas del mundo en términos absolutos, alcanzó un nuevo récord en octubre, de 1,867 billones de euros, después de haber escalado a la cifra también récord de 1,844 billones de euros en septiembre, informó el martes el Banco de Italia. Ese aumento va de par con el de la deuda en términos relativos, puesto que pasará del 115.8% del Producto Interno Bruto (PIB) de este país a fines de 2009 a 118.5% a fines de 2010 y a 119.2% en 2011, antes de disminuir a 117.5% en 2012 y a 115.2% en 2013, según proyecciones de la institución. Esos resultados fueron publicados en momentos en que el gobierno de derecha de Silvio Berlusconi enfrentaba una moción de censura en la Cámara de Diputados, que finalmente logró superar por el escasísimo margen de tres votos. P.C. déficit, deuda, Italia <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/12/13/piden-monitorear-precios-internacionales-insumos>Piden monitorear precios internacionales de insumosEl presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), llamó a seguir el comportamiento de los precios internacionales de diferentes insumos, en lo cual 'no tiene responsabilidad México'. Es el caso de los precios de materias primas en los mercados internacionales, que provocarán presiones inflacionarias en los próximos meses y podrían derivar en el encarecimiento de productos de consumo básico en México, advirtió el líder empresarial. 'Ahorita el (aumento) que estoy viendo que viene fuerte es el del algodón, que subió como 60%, entonces los productos con algodón tendrán que impactarse. El próximo año todos los productos de algodón subirán de precios', dijo. Aclaró que es un problema de inflación a nivel mundial, 'no es un problema de México y es lo que tenemos que diferenciar'. P.C. insumos, materias primas, precios internacionales La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/14/index.php?section=economia&article=029n1eco>Hay &ldquo;fuertes incertidumbres&rdquo; sobre la recuperación de la eurozona: OCDEBerlín, 13 de diciembre. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) advirtió de la existencia de &ldquo;fuertes incertidumbres&rdquo; sobre la recuperación de la eurozona, la cual si bien está en curso es &ldquo;lenta&rdquo;. En su último estudio sobre el bloque

monetario conformado por 16 países, el organismo pronosticó que la economía de la región crecerá 1.7 por ciento este año, y que en 2011 alcanzará 2 por ciento. La recuperación está en curso, pero será lenta y débil, sobre todo porque la reducción del déficit, como prioridad inmediata, podría frenar el crecimiento a corto plazo, indicó el organismo, por lo que llamó a los dirigentes europeos a "reforzar" su gobernanza y la gestión de las crisis: "Es crucial que el sistema bancario recupere su salud para apoyar el crecimiento". P.C. eurozona, OCDE

<http://www.jornada.unam.mx/2010/12/14/index.php?section=economia&article=029n2eco> En Europa, 81 millones viven en la pobreza Martes 14 de diciembre de 2010, p. 29 Bruselas, 13 de diciembre. El 17 por ciento de la población de la Unión Europea (UE), es decir 81 millones de personas, vive en la línea de la pobreza, indicó un informe publicado por la oficina estadística comunitaria, Eurostat. El estudio, que recoge datos de 2008 cuando estalló la crisis financiera global, define que la peor situación se observa en Letonia, donde 26 por ciento de los ciudadanos presentan riesgo de pobreza. P.C. pobreza, Europa <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/14/index.php?section=economia&article=029n3eco> México crece 5.3% en 2010, según Cepal Miriam Posada García La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) aumentó la previsión de crecimiento de México para 2010, al pasar de 4.1 a 5.3 por ciento a consecuencia del avance de las exportaciones. Añade que en 2011 sufrirá una desaceleración paralela a la que se prevé en Estados Unidos, debido a la gran dependencia económica que existe con ese país, señaló la secretaria ejecutiva del organismo, Alicia Bárcena. Durante la presentación del Balance preliminar de las economías de América Latina y el Caribe 2010, Bárcena explicó que al cierre de 2010 la región mostrará un crecimiento de 6 por ciento, debido a que las naciones aplicaron medidas contracíclicas adecuadas, pero puntualizó que necesitan invertir más para crecer. P.C. crecimiento económico, CEPAL <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/14/index.php?section=economia&article=029n4eco> Se captaron casi 10 mil mdd por turismo entre enero y octubre Julio Reyna Quiroz México captó 9 mil 831 millones de dólares por concepto de turismo entre enero y octubre de este año, lo que significó un aumento de 7.1 por ciento frente a igual periodo de 2009, informó este lunes la secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo. "Estos datos confirman que la actividad turística en el país está en franca recuperación, y además representan un gran avance para el sector", afirmó la funcionaria, quien prevé una captación de divisas por casi 12 mil 500 millones de dólares al cierre de 2010. En un comunicado, la dependencia informó del arribo de 18.5 millones de turistas internacionales, lo que representó un aumento de 7.2 por ciento en relación con enero-octubre del año pasado. En los primeros 10 meses de 2010 México registró el ingreso de 10.5 millones de turistas de internación, entendidos como los viajeros que pernoctaron al menos una noche en el territorio nacional, y quienes generan la mayor derrama económica. Ese tipo de turista significaron un aumento de 11.9 por ciento frente a 2009. La Sectur agregó que el número de pasajeros que llegaron en crucero ascendió a 4.9 millones, es decir un aumento de 12.3 por ciento. P.C. turismo

<http://www.jornada.unam.mx/2010/12/14/index.php?section=economia&article=030n1eco> Alto al dinero caliente Ahora que los bajos rendimientos y la amplia liquidez en el mundo desarrollado han impulsado un auge en el flujo de dinero hacia muchos mercados emergentes, cada vez más países recurren a los controles al capital para evitar la presión sobre sus tipos de cambio y combatir los efectos desestabilizadores del capital "golondrino". Brasil, Indonesia, Sudcorea y Tailandia, por ejemplo, impusieron controles en 2009-10. Los bancos centrales de Indonesia y Sudcorea señalaron a finales de octubre de 2010 que fortalecerían sus medidas, y en otras naciones, como Malasia y Sri Lanka, se han oído llamados a imponer controles. P.C. flujo de dinero, países emergentes, controles de capital The New York Times <http://www.nytimes.com/2010/12/15/business/15markets.html> Wall Street Indexes Higher but Await the Fed By CHRISTINE HAUSERA stronger-than-expected retail sales report gave Wall Street shares a lift on Tuesday, but the gains were modest. Looming later in the day was the statement from Federal Reserve policy makers. Monday's equities market seemed to set the tone for the week by edging slightly higher, when the broader index gained a fraction of a point, as the Fed meeting and the Senate vote on extending the Bush tax cuts held traders at bay. Tuesday was much of the same. Stocks once again traded within a range, although bond prices sank, sending yields on the benchmark 10-year Treasury bond up to 3.368 percent from 3.27 percent on Monday. In afternoon trading, the Dow Jones industrial average rose 73.68 points, or 0.64 percent. The Standard & Poor's 500-stock index was up 5.25 points, or 0.42 percent, and the Nasdaq composite index rose 9.91 points, or 0.38 percent. P.C. sistema financiero, wall street, Fed <http://www.nytimes.com/2010/12/15/business/global/15euro.html?ref=business> Portugal Prepares New Economic Measures By RAPHAEL MINDER MADRID — Prime Minister José Sócrates of Portugal said he intends to announce new measures soon to help strengthen the Portuguese economy, amid persistent concerns about whether the country, hobbled by an austerity budget, can meet its economic and deficit-cutting targets. Mr. Sócrates, a Socialist who heads a minority government, said by telephone late Monday that "these measures will be to support growth and competitiveness." Investors shifted out of European bonds again Tuesday after the ratings agency Standard & Poor's warned that it could cut the outlook on Belgium's credit rating and the Spanish government was forced to pay a higher rate to investors buying its bills. Mr. Sócrates did not give details of his plan, but said he was likely to make an announcement as early as this week, and that areas where improvements could be made included labor market rules, reducing bureaucratic regulations and helping to promote exports. P.C. Portugal, economía portuguesa, déficit El

País [http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/estudia/ampliar/capital/asegurar/compra/bonos/elpepueco/20101214elpepueco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/estudia/ampliar/capital/asegurar/compra/bonos/elpepueco/20101214elpepueco_5/Tes) El BCE estudia ampliar capital para asegurar la compra de bonos EL PAÍS 14/12/2010 El Banco Central Europeo está estudiando la posibilidad de reforzar su capital para hacer frente a eventuales pérdidas derivadas del programa de compra de bonos de los países con problemas de deuda. Según ha informado a Bloomberg una fuente del organismo presidido por Jean Claude Trichet, aún no hay una decisión tomada, aunque la propuesta ya cuenta con el visto bueno de Alemania, según afirman desde el Ejecutivo de Angela Merkel. Actualmente, el BCE tiene unas reservas de capital de 5.800 millones de euros, pero estos fondos podrían no ser suficientes si los problemas en los mercados de deuda no se solucionan. Por tanto, la voluntad del organismo es protegerse ante la posibilidad de que esta inversión, que

hasta la fecha asciende a 72.000 millones de euros, le reporte pérdidas. La medida se estudiará en el próximo Consejo Europeo que reúne a los jefes de los Ejecutivos de los países miembros a finales de esta semana. P.C. Banco Central Europeo, deuda, reserva de capital [http://www.elpais.com/articulo/economia/salario/minimo/subira/debajo/inflacion/2011/elpepueco/20101214elpepieco\\_8/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/salario/minimo/subira/debajo/inflacion/2011/elpepueco/20101214elpepieco_8/Tes) El salario mínimo subirá por debajo de la inflación en 2011. ABELLÁN - Madrid - 14/12/2010 El salario mínimo perderá poder adquisitivo en 2011 por segundo año consecutivo. Los planes del Gobierno apuntan a una subida muy moderada para el próximo ejercicio, probablemente inferior a la de este (1,5%), según fuentes del Ejecutivo. De concretarse, esa evolución supondría una nueva pérdida de poder de compra, pues los analistas esperan de media una inflación del 1,6%. La propuesta, que será discutida con los sindicatos, abrirá un nuevo frente en las ya tensas relaciones con UGT y Comisiones Obreras, que exigen incrementos superiores. El Ministerio de Trabajo tiene previsto llevar su propuesta al último Consejo de Ministros del año, apurando los plazos para evitar una nueva confrontación social. Con una subida similar a la de 2010, el salario mínimo, ahora en 633 euros mensuales -uno de los más bajos de la UE-, no llegará a 650 el año que viene. Ese escenario implica renunciar ya a colocar esta renta en 800 euros al final de la legislatura, tal y como comprometió el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, antes de que estallara la crisis económica. P.C. salario mínimo, inflación [http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/advierte/puede/ser/necesario/capitalizar/bancos/elpepueco/20101214elpepieco\\_2/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/advierte/puede/ser/necesario/capitalizar/bancos/elpepueco/20101214elpepieco_2/Tes) La OCDE advierte de que puede ser necesario capitalizar más a los bancos ANDREU MISSÉ - Bruselas - 14/12/2010 La salud de los bancos sigue estando en el punto de mira de los organismos internacionales. La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) advirtió ayer de que "nuevas recapitalizaciones de los bancos podrían ser necesarias", en el informe sobre la situación económica de la eurozona. La salud de los bancos sigue estando en el punto de mira de los organismos internacionales. La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) advirtió ayer de que "nuevas recapitalizaciones de los bancos podrían ser necesarias", en el informe sobre la situación económica de la eurozona. Los economistas de la organización, que agrupa a 33 Estados que representan el 80% del PIB mundial, insisten en sus recomendaciones en "reforzar la supervisión" de las entidades financieras. P.C. OCDE, sistema bancario